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RESUMO REUNIÃO DO CONSELHO GERAL 23-ABRIL-2024 

Ordem de trabalhos: 

1. Informações 
2. Análise do 2.º período letivo no Agrupamento  
3. Análise, discussão e votação de documentos submetidos pelos restantes Órgãos de Gestão 

do Agrupamento   
4. Outros assuntos 

 
Ponto um: Foi solicitado aos conselheiros que fizessem chegar ao Presidente do Conselho Geral os 
comentários ao documento de alteração do Regulamento Interno que se encontra em fase preliminar 
de consulta.  

Ponto dois: A reunião prosseguiu com a análise do 2.º período letivo pela Diretora do Agrupamento.  

No que diz respeito aos resultados escolares, foi apresentada a análise de todos os anos de 
escolaridade, do 1º ao 12º ano.  

Comparando os resultados entre o 1º e o 2º período deste ano letivo, observa-se, de uma forma 
geral, a melhoria do sucesso1 e sucesso de qualidade2: 

 Diminuição 
dos resultados 

Manutenção  
dos resultados 

Melhoria  
dos resultados 

Sucesso 1º, 5º 9º 2º, 3º, 4º, 6º, 7º, 8º, 10º, 11º e 
12º 

Sucesso de Qualidade 9º  1º, 2º, 3º, 4º, 5º, 6º, 7º, 8º, 10º, 
11º e 12º 

 

Comparando os resultados do 2º período entre os anos letivos de 2022/2023 e 2023/2024, verifica-
se: 

 Diminuição 
dos resultados 

Manutenção  
dos resultados 

Melhoria  
dos resultados 

Sucesso 2º, 5º, 6º e 7º 3º, 4º, 10º e 12º 1º, 8º, 9º e 11º 
Sucesso de Qualidade 3º, 4º, 5º, 7º, 8º, 10º e 

11º 
 1º, 2º, 6º, 9º e 12º 

 

Relativamente à Escola Digital, foram apresentados os dados relativos aos kits que ainda faltam 
atribuir, à data de 23 de janeiro (28,3% no 1º ciclo, 2,3% nos 2º e 3º ciclos e 7,3% ao secundário e 
docentes). Foi reforçado pela Diretora o trabalho de preparação dos computadores previamente à 
entrega, conseguido com a boa vontade dos professores do agrupamento envolvidos nesta atividade.  

No âmbito das aquisições efetuadas, foram referidos 104 vídeo-projetores disponibilizados nas salas 
de aula, a futura aquisição de 28 computadores recondicionados para as salas de aula da Escola 

 
1 Considera-se sucesso escolar as classificações de nível 3, 4 ou 5 no ensino básico, e classificações entre 10 e 
20 no secundário. 
2 Considera-se sucesso escolar de qualidade as classificações de nível 4 ou 5 no ensino básico, e classificações 
entre 14 e 20 no secundário. 
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Básica dos Olivais, a licença de software para catalogação de livros na EB/JI Sarah Afonso e a compra 
de uma estante para a Biblioteca da EBO3. 

Relativamente aos Assistentes Operacionais (AO), o agrupamento tem em falta apenas 1 AO para 
atingir o Rácio definido pela Portaria4. Existem, no entanto, 7 AO com atestado médico que, apesar 
de não se encontrarem em funções, são contabilizados para efeitos de Rácio, de acordo com a 
legislação.  

Em relação às Obras de Manutenção e Pequenas Reparações foi disponibilizada a verba da Câmara 
Municipal de Lisboa (CML) que se encontrava em falta, permitindo na EBO proceder a algumas 
reparações nas instalações. 

Para o ano letivo de 2024 / 2025 foram aprovadas pela tutela: 

• Educação-Pré-Escolar -10 grupos 
• 1.º Ciclo do Ensino Básico –22 turmas 
• 2.º Ciclo do Ensino Básico –10 turmas 
• 3.º Ciclo do Ensino Básico –21 turmas (12 para a EBO + 9 na ESAD) 
• Ensino Secundário  

o Cursos Científico-Humanísticos: 16 turmas em cada um dos anos (10º, 11º e 12º) 
o Cursos Profissionais: 7/8 turmas 

No que diz respeito à Oferta Formativa e Educativa para 2024-2025, pretende-se manter a oferta 
existente em 2023-2024, com reajustamento dos cursos profissionais devido à candidatura do 
agrupamento ao Centro Tecnológico Especializado de Informática (CTE). 

Relativamente aos professores que se encontram em falta, a Diretora indicou que os processos de 
contratação já se encontram a decorrer e, prevendo a dificuldade em encontrar substituição, já está 
a ser estudado o horário da turma de 11º ano com a ajuda do grupo de recrutamento de Físico-
Química.   

Ponto três: Não foram submetidos documentos que careçam de aprovação pelo Conselho geral. 

Ponto quatro: No ponto respeitante a Outros Assuntos foi dada a palavra aos Conselheiros. 

O representante dos pais e encarregados de educação do 1º ciclo, referiu a preocupação sobre as 
AEC que estão a ser desenvolvidas ao abrigo do Contrato de Delegação de Competências (CDC) 
entre a Junta de Freguesia dos Olivais com a CML, considerando a data de término do contrato. Foi 
questionado se a Junta de Freguesia dos Olivais pretende renovar o Contrato de Delegação de 
Competências com a CML. A representante da Junta de Freguesia dos Olivais referiu que a Junta está 
disponível para estabelecer novo contrato, e que está a aguardar por uma proposta da CML para 
renovação do CDC. 

Foi questionado pela representante dos pais e encarregados de educação do 2º ciclo qual o ponto de 
situação sobre o protocolo estabelecido entre a Junta de Freguesia dos Olivais com a CML, para o 
apoio aos alunos do 2º ciclo. A Diretora do Agrupamento esclareceu que a CML já enviou para 
assinatura o documento referente à formalização da contratação dos meses de janeiro a julho de 
2024, tendo este já sido assinado pela Direção do Agrupamento e remetido para a Junta de Freguesia. 

 
3 Escola Básica dos Olivais 
4 Portaria n.º 272-A/2017, de 13 de setembro, alterada pela Portaria n.º 245-A/2020, de 13 de setembro, e na 
redação atual conferida pela Portaria n.º 73-A/2021, de 30 de março. 
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Tendo sido questionado, pela representante dos pais do 2º ciclo, de qual é a perspetiva para o 
próximo ano letivo, a representante da Junta de Freguesia referiu que também para este protocolo 
será necessário existir uma proposta da CML para contratualizar este apoio com a Junta.  

O Presidente do Conselho Geral, colocou à votação iniciar-se o processo de identificação e atribuição 
de um patrono para a EBO. Esta proposta foi aprovada por unanimidade.  

Sendo a última reunião ordinária do Conselho Geral, antes do final do mandato da atual Direção do 
Agrupamento, pelo Presidente do Conselho Geral foi colocado à votação o reconhecimento do 
trabalho desenvolvido pela Diretora Jesuína Pereira, tendo esta proposta sido aprovada por 
unanimidade. 

A Diretora tomou a palavra agradecendo e mencionando que foi uma missão que abraçou com 
entusiasmo e com a qual muito aprendeu durante os últimos 4 anos. Elogiou a equipa da Direção, 
agradecendo a honra de a ter consigo. Realçou também os aspetos que tornaram desafiante o 
mandato. Salientou ainda o ter sido conseguido ultrapassar o período de pandemia sem nenhum 
surto de COVID, considerando que frequentam o agrupamento cerca de 2700 alunos. Tudo isto foi 
possível graças ao esforço conjunto e à confiabilidade do trabalho em equipa. 

A próxima reunião ordinária do Conselho Geral está prevista ocorrer no próximo dia 4 de julho. 

 


